
令和６年度防府市福祉センター運営審議会会議録（会議要旨） 

 

次第 

１ 開会のことば 

２ 副市長あいさつ 

３ 運営審議会委員及び幹事の紹介 

４ 会長・副会長の選出 

５ 会長あいさつ 

６ 議題 

（１）令和５年度福祉センター運営事業実績報告について 

（２）令和５年度児童館・留守家庭児童クラブ活動実績報告について 

（３）令和６年度福祉センター運営事業（案）について 

（４）令和６年度児童館・留守家庭児童クラブ活動（案）について 

７ その他連絡事項 

８ 閉会のことば 

 

※会議の公開について委員の承認を求め、了承を得る。 

 

【審議内容】 

〇議長（会長） 

議題（１）「令和５年度福祉センター運営事業実績報告について」と議題（２）「令

和５年度児童館・留守家庭児童クラブ活動実績報告について」は、双方とも令和５年

度の事業報告なので、一括して報告していただきたい。 

 

〇事務局（右田福祉センター館長） 

≪議題（１）「令和５年度福祉センター運営事業実績報告について」及び議題（２）

「令和５年度児童館・留守家庭児童クラブ活動実績報告について」をそれぞれ説明》 

 

〇議長 

ただ今の事務局の説明に対し、質問や意見があればお願いしたい。 

 

〇委員Ａ 

質問が３点ある。 

まず１点目として、福祉センターは人権学習の拠点という側面があるが、福祉セン



ター以外の団体の人権学習に関する活動内容について、内容が分かれば教えていただ

きたい。 

２点目は、福祉センターも避難場所に指定されているが、テレビの設置状況や、自

主避難者への毛布等の備品の貸出の取扱いの現状について教えていただきたい。 

３点目は、前回の審議会で、福祉センターの椅子が重いこと等について様々な意見

が出されているが、その検討結果についての報告をいただきたい。 

 

〇事務局（人権推進室長） 

１点目について、人権団体以外の人権学習等の活動実績については、昨年度は実績

はなかった。 

２点目について、福祉センター４館の事務室にテレビを１台ずつ設置している。ま

た、自主避難者への毛布の貸出については、防災危機管理課へ相談させていただきた

い。 

３点目について、前回の審議会で出された課題の検討については、まず、子ども達

の遊具等を揃えて欲しいという御意見について、今年度予算措置をしているので、各

児童館でどのような遊具を購入するか検討中である。次に、椅子が重いという御意見

について、新しい椅子を購入する際は重さも考慮して、軽い椅子を設置できるよう努

めたい。玉祖福祉センターの２階の和室窓ガラスに雨戸を設置して欲しいという御意

見については、設置をした場合は構造上非常に大きな工事となるため、雨風が強いと

きでも音がしにくい対策を整えたい。右田福祉センターの駐車場問題への御意見につ

いては、土地の所有者である国及び県とそれぞれ交渉したが、使用を認められなかっ

た。そのため、児童が来館しない平日午前中の講座、サークルについては、敷地内の

門を開放し、敷地の一部に車の駐車を可能とした。 

 

○委員Ａ 

 福祉センターのテレビの設置については、避難者が情報を得る時に必要となるもの

なので、地域も協力して役割分担を行った。 

 遊具や椅子等の購入については、自治総合センターが行っている助成事業を地域で

活用する方法があるので、地域全体として必要なものを検討し、それを活用されては

どうか。公民館の備品は、その制度で購入されているものがある。 

 インターネットについて、公民館では「やまぐちフリーＷｉ-Ｆｉ」の環境が整って 

いるが、福祉センターは未整備である。しかし、整備する場合は、同じ事業者で同じ

設備を使用すると、災害発生時、一度に通信が遮断される可能性があるので、衛星イ

ンターネット等の複数の通信手段を検討する必要がある。 



 

○委員Ｂ 

 昨年の審議会において、右田福祉センターの駐車場の件で、当センターの駐車場が

離れており、教養講座で材料等の運搬に負担が大きいので、センター前の道路に少し

でも駐車できるようにしてほしいと要望したが、国の敷地や県の道路ということで、

駐車できない状況が続いている。難しいことは理解できるが、何らかの配慮を改めて

お願いしたい。 

 また、他のセンターの椅子は軽くなっているが、右田福祉センターの椅子は重いま

まである。そろそろ椅子の交換が行われてもよいのではないかと思うが、何か情報が 

あればお願いしたい。 

 

○事務局（人権推進室長） 

 駐車場については、昨年度国及び県に相談したが、こちらが希望するような回答を

得ることはできなかった。代替策として、児童が来館しない平日午前に限り、センタ

ーの一部敷地を駐車場という形で使用できるようにした。 

 また、椅子については、御要望は承知しており、次に購入する際には軽い椅子を購 

入するようにしたい。 

 

○議長 

 難しいとは思うが、社会状況はこれまでと変化してきており、初めから無理という

ことではなく、状況により検討していくことが昨今の状況となっている。駐車場の件

にしても、粘り強く要望していきたい。 

 また、いつどのような災害が発生するか予測困難な現状において、避難場所につい

ては今後より重要になってくると思われ、最低限の設備や備えが大事だと思う。設備

を是非充実させるよう要望する。 

 他に質問や意見がなければ、議題「（１）令和５年度福祉センター運営事業実績報告

について」、承認の方は拍手をお願いする。 

《「令和５年度福祉センター運営事業実績報告」承認》 

続いて、議題「（２）令和５年度児童館・留守家庭児童クラブ活動実績報告につい

て」、承認の方は拍手をお願いする。 

《「令和５年度児童館・留守家庭児童クラブ活動実績報告」承認》 

 

〇議長 

次に、議題「（３）令和６年度福祉センター運営事業（案）について」と「（４）令



和６年度児童館・留守家庭児童クラブ活動（案）について」は、双方とも令和６年度

のことなので、一括して審議したい。 

 

○事務局（右田福祉センター館長） 

≪議題「（３）令和６年度福祉センター運営事業（案）について」及び「（４）令和

６年度児童館・留守家庭児童クラブ活動（案）について」 説明》 

 

〇議長 

ただ今の事務局の説明に対し、質問や意見があればお願いしたい。 

 

○委員Ａ 

 福祉センター運営事業案について２点意見がある。 

 まず１点目は、現在、人権教育が非常に重要となっているが、高齢者に限らず、 

インターネットの情報が入らないという方がいる。つまり、人権学習の中に「デジ 

タルデバイド」解消のための取組みがされていない。インターネット問題に関する 

アンケートの項目にインターネットの閲覧ができるかどうかの項目を設け、閲覧で 

きない人の把握やどのように対応するかを検討する必要がある。この問題は人権問 

題の１つであると捉えていただきたい。 

 ２点目は、福祉センター４館で年間３万９千部程度センターだよりが発行されて 

おり、発行に際し、処分する際は資源ごみとして処分するように記載するようお願 

いしている。昨年４月に防府市は「カーボンニュートラルシティ宣言」をしているが、 

資源ごみ対象のごみを確実に資源ごみとして処分することや、ごみを減らしていく、 

出す側の責任を考えていく必要があり、そのような啓発活動にしっかりと取り組ん 

でいただきたいという提案を申し上げる。 

 

○委員Ｃ 

 玉祖福祉センターで、留守家庭児童クラブの子ども達と高齢者でコラボした取組み 

を行ったところ、子ども達、高齢者双方から好評であった。福祉センター館長や留守

家庭児童クラブの先生、講師等で相談してまとめたという感じであったが、この取組

みはよかったのではないかと思う。子ども達と大人との交流を持つことも非常に良い

取組みではないかと思う。 

 

〇議長 

他に意見がなければ、議題「（３）令和６年度福祉センター運営事業（案）につい



て」、承認の方は拍手をお願いする。 

《「令和６年度福祉センター運営事業（案）」承認》 

続いて、議題「（４）令和６年度児童館・留守家庭児童クラブ活動（案）について」、

承認の方は拍手をお願いする。 

《「令和６年度児童館・留守家庭児童クラブ活動（案）」承認》 

以上で本日の議題は全て終了した。委員の皆様から積極的な御意見をいただきあり

がとうございました。 


